



Lorenzo Jiménez, 'El Che Lorenzo'

Debido a calor estacional:

Entregan consejos para evitar el Hanta virus en temporada

Pág. 3

Junto a mayor nubosidad:

La semana destacará por leve descenso en temperatura máxima

Pág. 5

Éxito de convocatoria:

Unos 100 jugadores llegaron al Torneo de Ajedrez 'El Real'

Pág. 6

Regional Súper 35:

Ulises Vera se hizo respetar en casa al golear al Peñarol de Catemu por 5 a 0

Pág. 10

Gremios de salud:

Inician paro para que no despidan a los 'Honorarios Covid'

Pág. 12

El pasado los condenó:

Dos delincuentes a la cárcel tras asaltar a una persona para robarle audífonos

Pág. 8

Huyen con más de \$600 mil:

Desconocidos roban local comercial en el centro de la ciudad

Pág. 9

Este lunes se efectuó la lectura de sentencia **Condenan a 11 años de cárcel al 'Pindinga' por matar al 'Che Lorenzo'**

Caso se remonta al 13 de noviembre de 2022, cuando víctima y victimario bebían alcohol junto a otros amigos

Pág. 7



Pág. 6



TORNEO 'EL REAL'. - Un éxito de convocatoria resultó el torneo de ajedrez 'El Real' realizado este viernes 29 de septiembre en dependencias de la Escuela Industrial Guillermo Richard Cuevas de San Felipe, donde llegaron decenas de jugadores a competir. De hecho, los organizadores quedaron más que contentos porque llegaron a la justa en total 100 jugadores de establecimientos educacionales de distintas comunas, quienes se dividieron en tres categorías. Este evento fue organizado por amantes del ajedrez que quieren reactivar este deporte ciencia en San Felipe, y hacen un llamado a las autoridades para tener más talleres en los colegios y torneos. Aprovecharon nuestro medio para agradecer a los auspiciadores de este campeonato.

Por fortuna no hubo lesionados:

Pág. 9

Incendio arrasa con dormitorio de un segundo piso en villa El Canelo I etapa



Ideología

■ **Mauricio Gallardo Castro**
Relator, Escritor y Columnista / mgcconsultingcl.org

Ciertamente, estamos presenciando uno que otro ajuste en el ámbito político del que tiene un atractivo no menor. Hablamos de los accesos a la educación, pero no solo eso, se vienen más ideas en el camino. Aquello, que a su vez no tiene nada de malo si es que el objetivo siempre está depositado en el usuario o beneficiario que confió con su voto. Dar discursos en esta materia, puede que a ratos suene mal u oportunista, pero digamos las cosas como son, el paso que se ha dado en esta materia es radicalmente distinto a las discusiones que no hace más de un par de años existían. De lo cual, vemos que aquello del pasado inmediato ya tiene clara fecha de vencimiento.

La verdad, que con esta idea no se está pensando en apoyar algo o alguien en particular, más bien, una solución a lo que siempre se presenta como una medida de presión para que «el poder» sobreviva. No todo queda ahí, es decir, hay mayores campos que revisar, por ejemplo, generaciones completas que están a la espera de específicas oportunidades. De este modo, se configura una nueva forma de presenciar la realidad que nos acompaña como país. Podemos decir con claridad de que esto no es un juego, ni por más atractivo que se vea.

Sugerir de momento que se traten todos los temas simultáneamente, es algo particularmente inoportuno. Es por ello, entonces, tras insinuar que todo debe estar a tiempo, deja entre dicho que un problema quisquilloso se nos viene. Hablamos de «la forma de encontrar el camino hacia el desarrollo», es decir, sobrevivir en los cambios, que también

tienen una significancia muy especial. Podemos notar que la forma de adaptarse es parte esencial de modo en que se concreten definitivamente las ideas.

Saludable, sería que nadie quede exento de tal visión, ya que es ahí donde podemos presenciar las verdaderas falencias. Los antídotos siempre tienen un lugar privilegiado en estas circunstancias, sin embargo, no es completamente la solución a algo que debería durar por generaciones, pues de otro modo, estamos hablando de una situación a corto plazo que podría transformarse en un momento bochornoso, no hay estructura que valga la pena si no existe un espacio de modificación. Para ello, entonces, sabemos que no es oportuno dar muestras de dedicación haciendo entre otras cosas, mucho trabajo en tan poco tiempo, era que no.

La salud comunicacional, tiene tanta importancia como la fluidez de los hechos, es por ello que esto de dar pasos aparentemente ejemplares, puede que tenga un alto riesgo de verse estancado por un mínimo de diferencias, pero que a mediano plazo se haga notar como un nuevo asunto por solucionar.

La tarea es ardua, es cierto, pero la seriedad es la misma, ya que en términos de resultados, no ha cambiado el objetivo, en absoluto. Atribuir estos defectos propios de la gestión y, por lo tanto, naturales desde el punto de vista de la búsqueda de mejoras a la administración de turno o de quienes están a cargo de llevar en gran medida tales propuestas, no quiere decir que sean en definitiva los completamente responsables sobre sus falencias, más bien, que esto es precisamente el mejor

método para corregir, y desde todas las visiones políticas.

Si bien, políticamente puede verse como una gran particular iniciativa, lo mejor es poner paños fríos, si es que algo o alguien lea esto de forma distinta a lo sugerido.

Si esto no es asumido como corresponde, lo cierto que nos encontraremos en otro tipo de perturbaciones, atrasando de forma y fondo lo que inicialmente se plantea como el método acordado. Pero no todo es tan mal, ya que por fin, se está hablando de detalles que por tanto tiempo significaban incluso, un modo de vida incómodo o como un peligroso estado cultural.

De aquello, sí que podemos sacar muchas lecciones (o conclusiones, como mejor le acomode). Es en este escenario, donde vemos que el tiempo apremia y que los asuntos pendientes propios a la política local, pasan en realidad a segundo plano. La correcta lectura a esto es un gran paso para mover entre otras cosas, piezas que por tanto tiempo se estaban deteriorando.

Dar pasos frecuentes y bien representativos, tienen una validez mayor a lo esperado, ya que los arrebatos han opacado por tanto tiempo lo inicialmente atendido. La política, en tanto, no ha perdido su espacio, pero está bajo mayores observaciones que a lo menos, busca empoderar más las iniciativas hacia el bien común (esperamos). Dando por hecho que quizás, ya debemos hablar de un pasado como un libro y no como un presente añejo. Claro, que debemos cuidar la historia, pero la historia que estamos haciendo desde hoy en adelante, y sin caer en el limitante sello puramente ideológico.



Educación en palabras simples Simbiosis educativa

■ **Wilta Berrios Oyanadel**
Educatora

La palabra 'simbiosis' proviene del mundo biológico y ecológico y se define, en la acción, como la convivencia y la asociación entre dos organismos de especies diferentes en donde se pueden beneficiar uno y/o ambos. Llevada la palabra al mundo educativo, es ayudarse mutuamente en el trabajo pedagógico, de tal manera que todos los participantes se vean beneficiados para que estudiantes reciban mejor educación y beneficios de un trabajo colaborativo de docentes.

Bien sabemos que en las unidades educativas los estudiantes trabajan por asignatura, para generar un orden en el trabajo, pero en la realidad social todo funciona de manera articulada y desde allí nace trabajar pedagógicamente con proyectos que involucren varias asignaturas, cada una cumpliendo sus objetivos, pero con un producto final en común. Para llevar a cabo este trabajo se requiere un cambio de mirada respecto del trabajo del docente, ya que debe generar acciones con otros docentes.

La simbiosis educativa produce un gran

cambio para estudiantes y también para la familia, porque justamente ellos entienden que todo lo debe realizar el docente y que su hijos deben ser solo receptores de lo que debe aprender, pero actualmente se requiere justamente lo contrario; el docente debe ser un guía en donde cada vez el estudiante logre autonomía y tomar caminos de aprendizajes que le van a favorecer el desarrollo de habilidades integrales importantes para el desarrollo en la sociedad actual. La globalización ha llegado a cambiar el concepto de educación y Chile no puede quedarse afuera, ya que la cantidad de información a la cual podemos acceder, y especialmente los estudiantes, ha cambiado porque la tecnología se ha hecho masiva, por tanto es muy importante comenzar a sacarnos algo de nuestra mente y que hemos normalizado, que el docente es una persona asociada a ser reproductor de conocimiento siendo capaz de teorizar mucho, pero la tarea actual de educar es ayudar a desarrollar habilidades en los estudiantes para que sean ellos quienes vayan elaborando sus conocimientos y por sobre todo que sea a base de

desarrollar habilidades que les permitan lograr competencias que finalmente les permitirán un avance personal y valoración social.

Actualmente se requiere desarrollar el talento que cada estudiante trae y esto no se consigue con las clases frontales o sin que el estudiante esté gran parte de las clases 'interpretando' el conocimiento, no solo aprenderlo de memoria; que esté 'argumentando', donde sea capaz de responder a los porqué con fundamentos basados en fuentes y aplicando a la realidad; para llegar finalmente que sea una persona que en base a las dos habilidades anteriores sea capaz de 'crear' y proponer nuevas ideas, teorías, materiales, etc.

Por tanto, una sociedad que educa es una sociedad que practica las simbiosis educativas con una conciencia pedagógica a pesar de no ser docente, porque educar a un niño es empoderar a todos los espacios sociales en donde se desenvuelve la vida estudiantil.

«Un equipo se convierte en simbiosis cuando cada uno pone a disposición de otro, todas sus actitudes y aptitudes». W.B.O., Educatora, San Felipe, Chile.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"



FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Salinas 348 • Fono: 34 2 34 31 70 • San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl • e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com
Director: Marco Antonio Juri Ceballos
Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

Entregan recomendaciones para evitar el Hanta virus durante la temporada



Este es el denominado 'ratón de cola larga' que transmite el Hanta virus.

Comenzó la primavera y con ello un aumento paulatino de las temperaturas, por ende, mucha gente ha iniciado además sus salidas a camping y cerros, por lo que desde la oficina de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua entregaron una serie de recomendaciones para evitar el Hanta virus, enfermedad transmitida por los llamados 'ratones de cola larga' y que puede llegar a ser mortal.

El jefe de la unidad dependiente de la Seremi de Salud de Valparaíso, **Mario Méndez**, deta-

lló que «sobre todo considerando la situación de cambio climático con temperaturas que se anuncian bastante extremas, por lo tanto el alimento se hace abundante para los roedores rurales y silvestres; tenemos que estar preparados para esto, hemos tenido la presencia de hanta virus en humanos, se transmite por el llamado 'roedor de cola larga' que es capaz de transmitir esta enfermedad a los humanos a partir de la contaminación a través de la orina de ellos de alimentos,

• Autoridad Sanitaria recordó que con el aumento de las temperaturas comienzan a aparecer los conocidos 'ratones de cola larga'.

en bodegas, leñeras y hay que tener un cuidado muy especial con el aseo de estos espacios durante la primavera hacia el verano».

En así como uno de los principales cuidados es hacer aseo y ventilar espacios que han estado cerrados por la temporada de invierno. Para esto, es necesario aplicar cloro y usar mascarilla. «Hay que hacerlo con mucho cuidado, aplicando cloro sobre estas estructu-

ras previamente a poder barrer, y cuando se hace el barrido y limpieza, utilizar mascarilla, ojalá buzo para evitar el contacto directo», sostuvo Méndez.

Lo mismo para las personas que pasan tiempo en camping o en cerros, donde el correcto desecho de la basura es clave para evi-

tar la presencia de estos roedores. «Cuando hay situaciones de camping muy importante el momento de tener cuidado con el manejo de alimentos, sobre todo en la basura», señaló.

Asimismo, y para reconocer cuándo se está en presencia de esta enfermedad con algún síntoma, el

jefe de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua dijo que «los síntomas son respiratorios agudos y son casos que llegan a urgencia en Hospitales y en algunos casos provoca la muerte, son casos agudos muy complicados que reitero, pueden provocar la muerte de las personas», cerró.

EL TIEMPO		Fuente: Dirección Meteorológica de Chile			
Día	Min Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
3	9° 16°	Cubierto y chubascos aislados	Cubierto y chubascos aislados	Nublado variando a nubosidad parcial, ocasionalmente nublado	Despejado
4	4° 21°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
5	4° 23°	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial	Despejado
6	5° 22°	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial	Despejado
7	6° 21°	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial	Despejado

PROGELEC INGENIERIA

CAMIÓN GRÚA CAMA

PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial
- Traslado de maquinaria
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por

FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759
FREIRE 227 - SAN FELIPE

Condorito



Autoridades celebran a nuevo delegado presidencial provincial de San Felipe

Este sábado la comunidad conoció al nuevo delegado presidencial provincial para San Felipe, **Daniel Muñoz Pereira**, quien tomó el cargo de representante del Gobierno a nivel provincial, luego de más de cuatro meses en el que **Cristian Aravena** realizó esta labor de manera biprovincial, donde a pesar de ser bien recibido, la falta de esta autoridad en nuestra zona hizo que varios dirigentes se pronunciaran y pidieran un delegado a tiempo completo.

Con la toma del cargo de manera oficial, el nuevo delegado compartió con diferentes autoridades del valle, tales como alcaldes, concejales, consejeros regionales, dirigentes sociales y Bomberos, quienes llegaron hasta las dependencias del edificio de la Delegación para dar un buen recibimiento a Muñoz y entregar los mejores deseos para su gestión.

En este sentido, solo hubo muestras de apoyo para quien

• Daniel Muñoz tomó el cargo de manera oficial este sábado, en donde estuvo compartiendo con diversas autoridades y dirigentes del valle.-

tomó el cargo de manera titular luego de más de 120 días de espera y entendiendo que ya se desempeñaba en la propia DPP como encargado de Seguridad Pública y anteriormente como Se-cplac de la Municipalidad de Panquehue, siendo un conocedor de lo que es el territorio del Valle del Aconcagua.

Rodrigo Díaz, alcalde de Catemu, se mostró «feliz de que sea Daniel, un hombre de la casa que conoce perfecto, que se ha mantenido durante todo este tiempo en contacto con cada una de las comunas a través del consejo de seguridad, entonces, me parece que se nos abre una puerta para hacer un trabajo maravilloso a futuro, en lo que queda de este año y lo que viene para el otro, un año lleno de desafíos», agregó el edil.

Por su parte

Mauricio Quiroz, alcalde de Putaendo, calificó como acertada la elección de Muñoz por parte del Gobierno. «En primer lugar, quiero señalar que me parece correcto que se haya nombrado un delegado para nuestra provincia, hacia falta y me parece, además, muy acertado que se haya resuelto el nombramiento de Daniel como el delegado de la Provincia de San Felipe de Aconcagua. Vamos a trabajar juntos, vamos a coordinar todas aquellas materias interinstitucionales que nos permitan algo que es fundamental, a él desde la delegación en representación del Gobierno del Presidente Gabriel Boric y a nosotros desde nuestros municipios en representación de nuestras comunidades, poder efectivamente seguir trabajando, coordinándonos y cons-



Daniel Muñoz Pereira asumió este sábado como nuevo delegado presidencial provincial para San Felipe.

truyendo un mejor país».

El alcalde de Panquehue, **Gonzalo Vergara**, destacó los orígenes del nuevo delegado. «Estamos acá porque estamos acompañando en este momento tremendamente importante para lo que es la Provincia de San Felipe, pasó mucho tiempo sin delegado, hoy en día lo tenemos y en forma muy personal, estoy muy contento porque es de Panquehue. Es un joven de nuestra zona, que conoce nuestras realidades y le deseo todo el éxito del mundo para nuestro nuevo delegado, don Daniel Muñoz», dijo.

El consejero regional **Eduardo León**, dijo que «hoy parte una nueva etapa en la provincia de San Felipe, el Gobierno ha asignado a Daniel Muñoz como delegado presidencial provincial y es un profesional joven, competente y estoy seguro que él va a colocar toda su energía, que va a estar en terreno, instalando las políticas públicas

del Gobierno del Presidente Gabriel Boric y coordinando los servicios públicos para que la Provincia de San Felipe salga adelante y nuestras vecinas y vecinos, siendo ese el objetivo principal».

También **Humberto González Mondaca**, presidente regional de los APR, dijo que «me parece súper bien, conociendo a Daniel hace ya un tiempo y después de 120 días muy contento de que se haya nombrado el delegado en nuestra provincia. Como mencionábamos acá, el mundo APR representamos a las seis comunas, entonces, es algo que va a facilitar y vamos a retomar el programa APR que tenemos a través de las Seremi, que se hace a través del delegado, así que lo mejor para nuestro delegado», sostuvo.

Mismos deseos entregó **Jannette Carrasco**, presidenta del sindicato de Chacareros de la Feria Diego de Almagro, quien precisó que «estamos

muy contentos, personalmente muy optimistas, siempre me imaginé a don Daniel en este cargo, porque se ha desempeñado bastante bien con la labor que ha realizado, así que estamos muy optimistas y lo apoyaremos en todo lo que podemos, para que podamos trabajar en conjunto y solucionar los problemas que nos aquejan, principalmente en la Provincia de San Felipe».

Finalmente, **Francisco Rivera Quiroga**, presidente Federación de Taxis Colectivos de San Felipe, quien había expresado la falta de un delegado para San Felipe, complementó que «se puede decir que salieron frutos de lo que estábamos prácticamente sembrando con varios dirigentes más, se hicieron varias cartas para pedir al delegado, ya que era tanto tiempo que no lo teníamos y emocionado, porque es de acá de la provincia, es una persona joven y con harto empeño para trabajar», cerró.



De izquierda a derecha Rodrigo Díaz, alcalde de Catemu; Daniel Muñoz, DPP San Felipe; Gonzalo Vergara, alcalde de Panquehue y Mauricio Quiroz, alcalde de Putaendo.

Esta semana destacará por descenso en temperaturas máximas y nubosidad

Aunque este sábado se registraron casi 31 grados en San Felipe, siendo la temperatura máxima de la provincia, esta semana estará marcada por temperaturas más bajas y la nubosidad, donde se espera que las máximas rondan entre 20 y 25 grados, en general, con mucha humedad. Esta inestabilidad es propia de la estación de primavera, a la cual entramos hace un par de semanas.

A pasar del frío que se pueda sentir durante los días de esta semana, existirá una variación entre pequeños despejes, para volver nuevamente a la nubosidad anunciada. Además no existe un nuevo anuncio de precipitaciones, aunque se podría registrar una pequeña nevada en el sector cordillerano entre hoy y el miércoles.

En lo que respecta al viento, característico de la primavera y que pudimos presenciar durante este domingo, se indicó que esta condición ocurrirá cuando los cielos estén completamente despejados, descartando la posibilidad de que pueda ser durante esta semana.

En relación a este descenso en las temperaturas máximas durante esta semana, **Manuel Vicencio** de @aconcaguaclima, explicó que «tuvimos el día sábado 30,9 grados, la temperatura más alta en San Felipe y el día domingo, el siguiente y toda la semana que estamos ya viviendo, vamos a tener bajas temperaturas máximas, que debieran estar por ahí por los 20 grados y en algún minuto, a mitad de semana 25 grados. En general, con mucha humedad y eso

• **Temperaturas rondarán entre 20 y 25 grados, además de posibilidades de pequeñas nevadas en el sector cordillerano.-**

hace que la sensación térmica sea de mucho frío, que es la característica de la primavera, la inestabilidad, donde pasamos de días muy cálidos, veranientos puede ser, hasta volver a una situación otoñal o invernal, con temperaturas bajas, humedad y en general mucho frío».

También se refirió a la posibilidad de que existan precipitaciones junto con el frío, estableciendo que «no, no tenemos anuncios específicos, de hecho, no hay precipitaciones para el Valle del Aconcagua en lo inmediato, dentro de la semana va-

mos a estar alternando con días despejados, días nublados, pero lluvias no se ven. A lo más, en algún minuto del martes o de este día miércoles, podría ocurrir algo o alguna nevada débil en la cordillera, donde eso es lo que se prevé de acuerdo a la información de este minuto», dijo.

Finalmente, Vicencio indicó las condiciones para que se haga presente el característico viento de primavera, además de la nubosidad que nos acompañará. «El viento es una característica, que yo creo que se echó mucho de



Manuel Vicencio Escobar, de @aconcaguaclima.

menos en Fiestas Patrias por los volantines, pero es algo que ocurre cuando el cielo está completamente despejado, como en la tarde del domingo, donde fuimos testigos de mucho viento muy agradable, un tanto frío, pero solamente insisto, cuando hay cielo despejado está la posibilidad de contar con viento. Ahora, que dentro de lo que nos preocupa meteorológicamente hablando, no hay anuncios de vientos con ráfagas muy intensas y que puedan causar algún problema; o sea, el viento propio de la primavera va a estar

presente cuando esta tome esa característica.

«La nubosidad está casi permanentemente, por la noche ingresa a la costa, se desplaza hacia nosotros, hacia el valle, a veces se queda, a veces se va, aparece un poco de sol, pero en general tenemos varios días con cobertura nublada, que puede ser muy intensa o puede ser tipo neblina, así que es por eso que vamos a estar con esas temperaturas y esa condición, que generalmente se puede caracterizar de gratas y frescas temperaturas las máximas», cerró.

Masiva II Fiesta de la Cerveza en San Esteban

Este sábado se realizó la segunda versión de la Fiesta de la Cerveza organizada por el municipio de San Esteban con recursos del Gobierno Regional, donde más de 20 mil personas disfrutaron de stands de cervezas artesanales, emprendimientos, food trucks, música de artistas locales y la presentación de Américo. La gran jornada dejó resultados positivos, tanto para emprendedores como en seguridad, ya que se desarrolló sin mayores inconvenientes.

El show artístico en el escenario principal comenzó con la presentación de la agrupación local 'Banda Joven', seguido del cantante Gregory Godoy, y finalizando con el artista nacional de cumbias tropicales Américo, quien conquistó al público con sus reconocidos temas como 'Te vas' y 'Que levante la



El evento, con entrada liberada, recibió a personas de toda la región.

mano'. «Estoy fascinada, muy contenta y agradecida por este show tan bonito que están dando», comentó una fanática del artista durante la presentación.

«Estamos terminando esta segunda versión de la Fiesta de la Cerveza en San Esteban, la verdad es que en nombre de la municipalidad y el concejo municipal, quiero agradecer a todos quienes nos acompañaron. Resultó todo un éxito y vuelvo a reiterar mis agradecimientos, es que fue lo que habíamos pensado que era

una fiesta familiar, en la cual los vecinos de San Esteban pudieran venir a disfrutar con un gran espectáculo, con los productores locales de cerveza, que sin duda también es la idea apoyarlos a ellos», comentó el edil de San Esteban, **Christian Ortega**, quien dejó abierta la invitación a la comunidad a una tercera versión de este evento masivo el 2024.

«Quiero felicitar al municipio de San Esteban, a su alcalde **Christian Ortega** y a todos sus colaboradores por

esta hermosa fiesta, que ha convocado a miles de familias y personas del Valle del Aconcagua que están disfrutando de manera ordenada y tranquila de una fiesta de alegría y de camaradería, donde hay entretenimiento y números artísticos de forma gratuita... También valorar el orden con el que se ha desarrollado esta fiesta, ya que se han tomado todas las medidas de seguridad», destacó la iniciativa del municipio de San Esteban, la consejera regional **María Victoria Rodríguez**.

EXTRACTO

07° JUZGADO CIVIL SANTIAGO, HUERFANOS 1409 2° PISO, REMATARÁ 25 OCTUBRE 2023 15:15 HRS. INMUEBLE LOTE A, RESULTANTE FUSIÓN LOTES Z Y A, UBICADOS ALAMEDA CHACABUCO CIUDAD, COMUNA Y PROVINCIA LOS ANDES, E INDIVIDUALIZADO PLANO PROTOCOLIZADO BAJO N°121 FINAL REGISTRO PROPIEDAD AÑO 2010, SUPERFICIE 306,60 METROS CUADRADOS. INSCRITO FOJAS 831 N°1210 REGISTRO PROPIEDAD CONSERVADOR BIENES RAICES LOS ANDES AÑO 2010. MÍNIMO SUBASTA \$52.186.030.- SUBASTA REALIZARÁ VIDEOCONFERENCIA, MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM. INTERESADO PARTICIPAR SUBASTA COMO POSTOR, DEBERÁ TENER ACTIVA CLAVE ÚNICA ESTADO, PARA SUSCRIPCIÓN ACTA REMATE; ADÉMÁS, DEBERÁ RENDIR CAUCIÓN QUE NO PODRÁ SER INFERIOR 10% MÍNIMO FIJADO REMATE, MEDIANTE VALE VISTA TOMADO CUALQUIER BANCO PLAZA, A LA ORDEN DEL TRIBUNAL, CON INDICACIÓN TOMADOR FACILITAR DEVOLUCIÓN. VALE VISTA DEBERÁ SER PRESENTADO SECRETARÍA TRIBUNAL DÍA FIJADO SUBASTA, ENTRE 10:00 Y 12:00 HORAS, OPORTUNIDAD DEBERÁ REGISTRAR CORREO ELECTRÓNICO, EXHIBIR CÉDULA IDENTIDAD, ACOMPAÑAR COPIA SIMPLE REFERENCIO DOCUMENTO, VALE VISTA. DICHO ACTO MINISTRO DE FE INDICARÁ CÓDIGO ID INGRESAR PLATAFORMA ZOOM Y CONTRASEÑA GENERADA. MAYORES ANTECEDENTES AUTOS ROL 2816-2020 «MULTIAVAL S.A.G.R. CON COMUNICACIONES SALTO DEL SOLDADO LIMITADA». EJECUTIVO. SECRETARÍA.

Sentencian a 11 años de cárcel al 'Pindinga' por matar al 'Che Lorenzo'

El Tribunal Oral en lo Penal de San Felipe sentenció a 11 años de cárcel a **Rafael Cortez Valencia**, alias 'El Pindinga' como autor material del homicidio del 'Che Lorenzo' ocurrido el día 13 de noviembre de 2022, en un pasaje de la Población Chorrillos.

La información la entregó a nuestro medio el fiscal a cargo del caso, **Alejandro Bustos Ibarra**, indicando que la lectura de la sentencia se dio a conocer este lunes en la mañana, donde «el tribunal impuso la pena de 11 años, esto es atendida la extensión y naturaleza del delito, una pena efectiva contra este imputado apodado el 'Pindinga', de ini-

ciales R.A.C., por darle muerte a un ciudadano de nacionalidad argentina, don Lorenzo Ramón Jiménez. Este hecho habría ocurrido el 13 de noviembre del año 2022 acá en la comuna de San Felipe, en el pasaje Gabriela Mistral de la Población Chorrillos», dice.

En cuanto al contexto de este crimen, señala el persecutor «es que se juntan varios sujetos a beber alcohol en el pasaje, a compartir entre ellos, y llega este ciudadano argentino, es él quien comienza a ingerir alcohol con las demás personas que se encontraban ahí y se inicia una discusión con el acusado, particularmente

incitada, de acuerdo a lo señalado por testigos, por el propio fallecido; esto motivado por el consumo de alcohol y al parecer también por estupefacientes, según lo que señalan los testigos. Declaran acá en el juicio dos testigos presenciales que narran cómo fue esta discusión. De acuerdo a la prueba rendida en juicio, 'El Pindinga' en un momento se retira a fin de evitar en primer momento un enfrentamiento y se va, avanza una media cuadra, donde se reúne con otras personas; sin embargo, continúan los improperios en el mismo pasaje hasta que se inicia esta pelea donde 'El Pindinga' extrae una arma corto punzante con la cual acomete al 'Che', lo apuñala en distintas partes del cuerpo, le causa lesiones en los brazos y también en el tórax, le atraviesa la caja torácica y le causa en definitiva la muerte. Posteriormente 'El Pindinga' se va del lugar, se da a la fuga,

llega personal paramédico a atender a don Lorenzo, quien en definitiva fallece y se inicia esta investigación».

- **Fiscal, en ese sentido, la defensa alegaba precisamente una legítima defensa, ¿al parecer no fue tomada en cuenta por parte de los jueces o no?**

- Efectivamente, la defensa enarbola la posibilidad de una legítima defensa incompleta, es decir que en este caso 'El Pindinga' se estaba defendiendo de un ataque injustificado por parte del 'Che' y utiliza en este caso un instrumento desproporcionado. Esa fue la alegación de la defensa. La fiscalía se opuso a esa circunstancia, que fue esgrimida como atenuante, considerando que pudiendo haber eludido el enfrentamiento, 'El Pindinga' lo espera premunido de un arma y por lo tanto no fue a instancia solamente del 'Che' de este enfrentamiento, sino que ambos se enfrascan en esta trifulca y el imputado, sabiendo que estaba armado y que el 'Che' estaba desprovisto de cualquier arma, es que lo acomete y le causa la muerte.

- **¿Lo deja conforme?, porque usted o más bien la fiscalía estaba pidiendo 15 años de cárcel.**

- Efectivamente, en la acusación se estaban pidiendo 15 años, la pena en definitiva está dentro



El 'Che Lorenzo' murió tras recibir varias estocadas en la zona torácica.

del tramo que establece la ley. Al imputado además se le reconoció sí una atenuante que es la de colaboración sustancial y además fue reconocido por la fiscalía, por cuanto el imputado dio cuenta con detalles acerca de lo ocurrido y el arma utilizada. Hacemos presente que el arma no fue encontrada por Carabineros ni por personal especializado encomendado para dicho efecto, y que por lo tanto la declaración del imputado viene a complementar la prueba rendida y fue reconocida

esa atenuante.

- **El tiempo que lleva en prisión preventiva se toma como abono a la pena.**

- Así es, todo el tiempo que estuvo privado de libertad, desde su detención, que ocurrió si mal no recuerdo en los primeros meses de este año, se tienen por abonado.

Reiteró que la sentencia se ajusta a derecho y a la prueba rendida.

Ahora hay 10 días de corrido para que la defensa recurra ante la Corte de Apelaciones pidiendo la nulidad del juicio.



Fiscal Alejandro Bustos Ibarra, a cargo de este caso.



COANIQUEM
todo por el niño quemado

CORONAS DE CARIDAD

CANASTILLOS DE NOVIOS

SALUDOS A ENFERMOS

SALUDOS RECIÉN NACIDOS

CONTÁCTENOS GRATIS AL 800 211212

O A NUESTRA OFICINA REGIONAL
SANTA ROSA 269 (INTERIOR), TELÉFONO: 76952377, LOS ANDES

CRISTIANOS PARA EL SIGLO XXI



ENCUENTRO Comunidad Católica
Radio Encuentro 105.7
Jueves de 16.00 Hrs. a 17.00 Hrs.

EL TRABAJO El diario del valle de Aconcagua
Diario El Trabajo
En la Edición de los días viernes

Facebook Cristianos para el Siglo XXI

El pasado los condena:

Dos delincuentes a la cárcel tras asaltar a una persona y robarle audífonos

Dicen por ahí que el pasado condena, y fue precisamente lo sucedido con dos delincuentes que quedaron en prisión preventiva luego que la madrugada de este jueves, asaltarán a una persona para arrebatarle sus audífonos.

Decimos esto porque debido a su extracto de filiación, donde registran anotaciones judiciales, pasaron derecho a la cárcel.

La información la proporcionó el fiscal **Eduardo Fajardo de la Cuba**, quien se refirió a estos dos sujetos que queda-

ron en prisión preventiva tras pasar a control de detención, acusados de asaltar a una persona.

«Efectivamente el día de ayer (jueves) hubo un control de detención respecto de dos imputados que habrían asaltado a una víctima en horas de la noche-madrugada. Entiendo que fue abordado por estos sujetos, según su relato, amenazado con un arma corto punzante, habría sido intimidado y le habrían sustraído audífonos. Estos sujetos se habrían movilizado en una bicicleta y la víctima,

tras ser intimidada, avisa a Carabineros que se encontraba cercano al lugar y éstos proceden, tras ser sindicados, a la detención de ambos imputados. Siendo sindicados y reconocidos por la víctima como los autores de este delito. La especie, audífonos, fue recuperada».

Explica que los delincuentes fueron formalizados por el delito de robo con intimidación y «atendido sus extractos quedaron en prisión preventiva, fijándose un plazo de investigación», señala.

- **¿A parte de**

los audífonos le robaron algo más?

- No, intentaron sustraerle la mochila, sin embargo no pudieron porque la víctima habría forcejeado para que no le sustrajeran la mochila donde mantenía otros efectos de valor.

Decir que la víctima no resultó con heridas.

- **Para la fiscalía siempre es importante lograr la prisión preventiva, en ese sentido, ¿algo que destacar de este procedimiento?**

- Sí, siempre se destaca la labor de Carabineros en el



Fiscal Eduardo Fajardo de la Cuba, a cargo del control de detención y formalización de los imputados.

actuar pronto, con la acción de patrullajes y seguridad que realizan de manera permanente, ya que justamente ayudó en el hecho que Carabineros se encontrara cercano al lugar para la detención de los imputados y finalmente encontrar parte de los efectos del delito, en este caso la especie sustraída,

y finalmente dar la seguridad a la víctima y protección, de inmediato hubo una labor policial bien rápida y eficaz.

Los imputados fueron identificados con las iniciales D.B.G. y B.C del C.

El hecho ocurrió en las cercanías de la calle Manuel de Lima, en San Felipe.

Te invitamos a seguir estas recomendaciones para prevenir eventuales contagios del COVID-19

ist
tu mutualidad!



Lava tus manos frecuente



1,5 metros



Mantén una distancia física de al menos un metro



De ser posible, quédate en casa

*MutualidadFiscalizadaPorSuseso

#TodosJuntosCuidándonos

Villa El Canelo | Etapa:

Fuego arrasa con dormitorio de un segundo piso, no hubo lesionados

Totalmente destruido resultó el dormitorio en el segundo piso de una vivienda ubicada en el pasaje Pedro Herrera de la Villa El Canelo I Etapa de San Felipe.

La emergencia

por parte de Bomberos se dio a eso de las 20:00 horas del sábado.

Conversamos con la propietaria del inmueble, **Apolonia Yáñez**, quien nos dice que se trata de una estructura

construida por el gobierno, la cual resultó totalmente dañada en el segundo piso.

- **¿Qué piensa usted sobre lo que pasó, se recalentó algo eléctrico?**

- Mire, se supone que los peritos de Bomberos que averiguan lo que pasó, no han llegado; se suponía que anoche iba a venir, pero al día de hoy (domingo) no han llegado. Tengo que esperar que ellos lleguen, porque igual mi casa tiene seguro. Yo creo que fue un interruptor porque es lo único que está más quemado y todos los demás quedaron sanitos, fue solo arriba, creo que fue la construcción, algo que hicieron mal.

- **¿O sea el segundo piso se quemó entero o**



Daños estructurales como asimismo a los enseres del dormitorio dejó el siniestro.

no?

- Sí, quedó la estructura, se quemó todo lo que había adentro... todo.

- **¿Usted resultó lesionada?**

- No, nadie gracias a Dios, nadie, no había nadie en el segundo piso.

- **¿Cómo o cuándo se percataron del incendio?**

- Yo estaba en la cocina abajo, mi marido estaba en el li-

ving, y ahí empezó, porque estaba cerrada la puerta del segundo piso, no sentíamos nada, pero después mi marido sintió una explosión y ahí nos dimos cuenta. Estaba mi hijo sí, entre los dos apagaron el fuego, pero se quemó todo, todo lo que había en el dormitorio donde dormía mi hija.

De todas maneras van a necesitar ayuda porque que-

daron de brazos cruzados en lo relacionado con el dormitorio.

En caso que alguno de nuestros lectores desee cooperar, porque va a necesitar construir y armar de nuevo el dormitorio ubicado en el segundo piso, acá le dejamos su cuenta Rut: 8.176.346-1 a nombre de Apolonia Yéñez Lazo y su celular es +56 9 4632 7405.



Un desperfecto eléctrico podría ser la causa del incendio, aunque aún Bomberos no han emitido su informe técnico.

Delincuentes roban nuevamente a local comercial en el centro de la ciudad

Un nuevo robo quedó al descubierto la mañana de este lunes cuando las trabajadoras de 'AR Distribuidora' llegaron a abrir el local ubicado en calle Traslaviña, entre Prat y Santo Domingo.

La sorpresa fue mayúscula cuando la jefa del recinto se percató que los cables de las cámaras de seguridad estaban cortados y el dinero que había quedado en la caja registradora había sido sustraído.

La propia jefa de la sucursal, quien por motivos de seguridad pidió reserva de su nombre, detalló que «durante la mañana cuando ingresé al trabajo llegué y me percaté que estaban de partida la parte de las cámaras con los cables cortados, al ver qué pasaba me encontré con la no grata sorpresa que ingresaron al local, sustrajeron la recaudación del fin de semana y el daño que provocaron».

• Más de 600 mil pesos se llevaron los sujetos, quienes además provocaron daños en el recinto. Se trata del tercer robo en unas semanas, por lo que comerciantes del sector piden mayor vigilancia policial.-

En este contexto, la trabajadora comentó que delincuentes se llevaron el dinero del fin de semana, «aproximadamente tienen que haber sido 600 mil pesos, ante todos los eventos que hemos tenido en la calle la jefa tomó la decisión de llevarse el dinero, pero el fin de semana no lo llevamos».

Respecto del daño generado en el circuito de las cámaras de seguridad, la víctima precisó que «estamos conversando con la gente de las cámaras y están viendo eso», asimismo, y ante la consulta de por dónde pudieron ingresar los delincuentes, agregó que «lo más probable es que haya sido por la



Más de 600 mil pesos roban desde céntrico local comercial de San Felipe.

parte de atrás del local, sacaron el lavamanos del baño y rompieron la ventanilla».

Junto con esto, la jefa de la sucursal del local comercial dijo que «hace poco entraron a robar al estacionamiento e hicieron lo mismo, cortaron todo el sistema de las cámaras, ya deben saber

cómo funcionan las cosas acá».

En tan sólo unas semanas, este es el tercer robo que afecta a un local comercial en la misma cuadra de calle Traslaviña, por lo que los comerciantes han solicitado un mayor resguardo policial para evitar nuevos hechos de estas características.

td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses

Jorge Estay se supera a sí mismo en la Maratón de Viña del Mar

Satisfecho y muy contento se mostró el atleta máster sanfelipeño **Jorge 'Expreso' Estay** tras cerrar en el lugar 28 (entre 69 competidores) su reciente participación en la Maratón de Viña del Mar. El fondista local hizo un crono de 2 horas con 9 segundos en la distancia de los 21 kilómetros, bajando en casi un minuto el tiempo hecho meses atrás en la Maratón Internacional de Santiago.

Estay era parte de la serie de competidores cuyas edades fluctuaban entre los 65 a

70 años. Consultado por nuestro medio sobre lo que había sido la prueba del domingo último en la 'Ciudad Jardín', se pronunció: «Pensaba que sería un poco más complicado a raíz que el circuito obligaba a compartirlo con corredores de otras distancias, por lo que había mucho tráfico, pero la verdad me sentí bien y muy motivado, además que el clima fresco y lo hermoso de la ciudad hicieron que todo fuera perfecto y pudiera hacer una buena carrera».



Jorge Estay pisando el asfalto viñamarino en la maratón del domingo último.



Ulises Vera avanzó de manera muy solvente en el Regional de clubes +35.

Ulises Vera se hizo respetar en casa al golear al Peñarol de Catemu

De manera categórica, para no dejar el más mínimo espacio a las dudas, el equipo sénior del club **Ulises Vera** de San Felipe, avanzó a la siguiente fase del torneo Regional +35, al golear por 5 tantos a 0 al **Peñarol Reinoso** de Catemu.

Con este triunfo los sanfelipeños avanzaron de ronda con 4 puntos. El rival de Ulises Vera será el **Colunquén** de la asociación de Panquehue. Este

equipo avanzó de etapa sin jugar al ser favorecidos por el sorteo, debido a que Los Andes y San Esteban no tienen representantes en esta competencia por estar castigados.

Otro que avanzó fue el cuadro de **Dos Amigos** de Putaendo, al sumar 4 puntos

que se resumen en un triunfo en la ida y en empate a 2 ante la **Villa Minera Andina**. A estos conjuntos aconcgüinos se debería sumar **Húsares** de Calle Larga que sumó 4 unidades frente a **Almendral Alto**, aunque al cierre de la presente edición de **El Trabajo De-**

portivo, estaba en veremos la opción de los callelarguinos a raíz de algunos incidentes que se produjeron en la revancha. De pasar eso, **Dos Amigos** avanzará sin jugar, ya que Húsares debe ser su oponente en esta etapa del Regional ARFA Súper 35.

INDICADORES

IVP	Fecha	Valor	UF	Fecha	Valor
	03/10/2023	37,746.20		03/10/2023	36.201,14
UTM Octubre - 2023: 63.515					

REZA

Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios y dos imposibles; al noveno día publica este aviso y tus deseos se cumplirán aunque no lo creas.

C.L.Q.



NUEVO PLAN ANUAL BÁSICO

Acceso diario a Edición JPG durante todo un año

\$10.000.-

SUSCRÍBETE

Un merecido reconocimiento a nuestros fieles lectores que nos prefieren día a día...

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

CRUCIGRAMA #1214



	Clay (Tenis)	Estado Mayor	Oficina salitrera	ued jep Interior	Ni	Lleno de agua	Tropezará
	Motivo			Nicaragua			
	Vislumbra		Nacional				
	VIII de Inglaterra						
	Celebra el 7 de enero			Sueño lento		Regular	
Niñera	Para colocar en la mesa	Competición náutica		Tela muy suave			
Estaciona							
Estampilla			Maciza				
Una de sus esposas fue							
Obsequie	República						
Experimentado		Membrana ocular					
Engendradora							



E	V	E	R	E	S	T
T	A	S	A	N	D	O
N	I	C	O	L	A	S
A	N	O	T	A	B	A
I	V	A	Z	A	N	I
G	U	R	I	A	D	A
U	D	U	N	G	I	
A	U	J	O	U	E	
Z	I	N	G	A	R	
U	R	E	A	S	A	

Solución #1213

GUÍA PROFESIONAL

Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR
SAN FELIPE
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
 Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador
 Fono 342512343 342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)
 Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
 Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
 TECNÓLOGO
 Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Óptica
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas
FONASA - ISAPRES PARTICULAR
 Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fonos 342912543 - 342512343 San Felipe



www.ist.cl
 Merced 565, San Felipe Edificio IST
34 251 1457
34 259 5500



EXAMEN DE OCT TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA
 - OCT RETINA
 - OCT GLAUCOMA
 - OCT POLO ANTERIOR
 Salinas 1373, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fono 342512343 - 342912543 San Felipe

Horóscopo

por Yolanda Sultana

- **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
- **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013

- **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
- TWITTER @yolandasultana**



AMOR: Si esa persona le corresponde júguesela, pero si no tiene certeza, es mejor que deje todo así. **SALUD:** Tenga precaución y evite cualquier accidente. **DINERO:** No pierda su enfoque al momento de decidir las cosas que debe hacer. **COLOR:** Morado. **NÚMERO:** 36.



AMOR: Es usted quien debe tener las cosas claras para saber que necesita para ser feliz. **SALUD:** No se descuide tanto ya que el peligro aún está presente. **DINERO:** No deje ningún detalle al azar en su trabajo, comience bien este mes de octubre. **COLOR:** Verde. **NÚMERO:** 11.



AMOR: Aproveche y reflexione si lo caminos que está tomando le están llevando por el camino correcto. **SALUD:** Más cuidado con las infecciones, en especial las respiratorias. **DINERO:** No se vuelva loco/a gastando tanto esta primera mitad de mes. **COLOR:** Gris. **NÚMERO:** 9.



AMOR: Evite cualquier mal entendido con las personas que son importantes para usted. **SALUD:** Analice que cosas le hacen bien para su estado de salud. **DINERO:** Aproveche cada oportunidad que se presente y que vaya en directo beneficio de su trabajo. **COLOR:** Café. **NÚMERO:** 21.



AMOR: Mantenga una constante comunicación con la pareja y con sus familiares, trate que esta sea fluida. **SALUD:** No deje de lado su salud dental, puede pasarla mal si no lo hace. **DINERO:** Cuidado con andar realizando apuestas de dinero. **COLOR:** Violeta. **NÚMERO:** 7.



AMOR: Abrase a la vida y todo lo que le entrega para que su corazón sea feliz. **SALUD:** Elimine de su vida las cosas que perjudican su condición de salud. **DINERO:** Debe enfocarse más en su trabajo en lugar de otras cosas. Esta es la mejor manera de surgir. **COLOR:** Morado. **NÚMERO:** 5.



AMOR: Piense mejor lo que hace, tal vez todo sea una mera ilusión y no un sentimiento real como usted cree. **SALUD:** Trate de evitar pasar un mal rato. **DINERO:** Haga los cambios necesarios para que las cosas en su emprendimiento o trabajen resulten mejor. **COLOR:** Celeste. **NÚMERO:** 1.



AMOR: Entregar afecto a otra persona nunca será un error a pesar que no le correspondan. El entregar amor es lo mejor que puede pasar. **SALUD:** Es importante distraerse, le hace bien a su salud. **DINERO:** Debe tener al día sus cuentas, trate de no atrasarse tanto. **COLOR:** Anaranjado. **NÚMERO:** 24.



AMOR: Cuidado con hacer cosas que pongan en una encrucijada a su pareja, puede salir perdiendo. **SALUD:** Trate de minimizar cualquier posibilidad de contagio. **DINERO:** Reorganice mejor las finanzas para que todo ande bien este primer periodo de octubre. **COLOR:** Azul. **NÚMERO:** 36.



AMOR: Para ser más feliz será importante abrir el corazón, de lo contrario las cosas no se darán. **SALUD:** Acepte todo lo que sea en beneficio de su salud. **DINERO:** Analice con calma los pasos que irá dando en virtud a las cosas que se presentan. **COLOR:** Blanco. **NÚMERO:** 4.



AMOR: Es momento de buscar nuevamente una compañía para su corazón. No deje que este se quede solo. **SALUD:** Ojo con los problemas a la espalda. **DINERO:** Trate de comunicarse mejor con las personas con las cuales trabaja. **COLOR:** Rojo. **NÚMERO:** 40.



AMOR: Enfocarse en ser feliz es y debe ser su prioridad. No deje que nadie le aparte de esto. **SALUD:** Una correcta alimentación le permitirá una más rápida recuperación. **DINERO:** Siempre debe dar lo máximo al hacer su trabajo. **COLOR:** Amarillo. **NÚMERO:** 6.

Gremios de salud inician paro pidiendo no despedir a los 'Honorarios Covid'

• Pese al anuncio del Gobierno de un aumento en el presupuesto para salud en 2024, desde la Fenats indicaron que existe falta de claridad en esta temática.-

Trabajadores de la salud comenzaron una movilización pidiendo el no despido de los denominados 'Honorarios Covid', funcionarios contratados por la pandemia del covid 19, y que tras el término de la alerta sanitaria el pasado 31 de agosto, han visto cómo han comenzado a dejar sus funciones.

El problema, según indicaron desde los gremios, es que estos hombres y mujeres han contribuido a mejorar la calidad de la atención, en cuanto han cubierto las necesidades del recurso humano, por lo que no ven con buenos ojos que más de 6.300 hombres y mujeres, a nivel nacional, dejen sus funciones.

Sergio Gutiérrez, presidente de la Fenats del Hospital San Camilo, detalló que «la verdad es que esta movili-

zación comenzó el 12 de septiembre para ir instalando las posibilidades de conversar con el Ministerio de Salud y Ministerio de Hacienda para los recursos necesarios para mantener a estos trabajadores 'Honorarios Covid', pero las respuestas han sido bastante erráticas».

En este contexto, el dirigente explicó que «las vocerías han sido variadas, tenemos la voz de Hacienda que nos dice que el Ministerio de Salud tiene los recursos suficientes para mantener a estos trabajadores en el sistema, y, por otra parte, la gente de salud nos dice que hay recursos, pero no están destinados para mantener a los trabajadores, sino que a otras tareas dentro de la institución.

«Estos trabajado-



Los gremios de la salud inician paro pidiendo el no despido de los denominados 'Honorarios Covid', situación por la cual ya se habían manifestado el pasado 13 de septiembre, como se recuerda en la foto de archivo.

res son súper necesarios porque han ayudado a disminuir la brecha histórica de atención a los usuarios», agregó. Asimismo, explicó que la salida de estos funcionarios se ha dado de manera paulatina, sin embargo, ya en unas semanas más deberán dejar sus funciones.

«Todo esto va de la mano con el término paulatino de la pandemia y el fin de la alerta sanitaria. Son trabajadores súper necesarios, en el valle la situación es el despido de más de 200 funcio-

narios que hoy atienden en el sistema de salud público desde el 31 de octubre de 2023», añadió.

Problemática que se pensaba estaba zanjada luego que el presidente Gabriel Boric anunciara un aumento de más de un 3% en el presupuesto de salud para el 2024, recursos que en la práctica significan más de 1 billón de pesos, con lo que se aseguraba la continuidad de estos funcionarios.

«Lo que pasa es falta de explicaciones y claridad porque el pro-

blema lo tenemos hoy, a nivel nacional ya se están despidiendo el 25% de trabajadores a nivel país, y el otro grupo de trabajadores sale el 31 de octubre. El presupuesto es para el 2024, pero el problema lo tenemos ahora en 2023», sostuvo Gutiérrez.

«Todos leímos muy bien lo que dice el Gobierno con el aumento del presupuesto para el 2024, pero ahora qué hacemos, se despide a los trabajadores y nos quedamos esperando»,

Instancia de pre-

sión de parte de los gremios que comienza a dar sus frutos, ya que se espera que para el miércoles de la presente semana, se realice la primera mesa de diálogo. «Uno de los resultados es que el Gobierno ha flexibilizado su posición y a partir del 4 de octubre hace una mesa de trabajo donde estarán los representantes de los trabajadores, el Ministerio de Salud y el Ministerio de Hacienda, y ahí vamos a saber qué pasa con ellos», cerró Sergio Gutiérrez.

Escuela Fray Camilo Henríquez celebró sus 99 años de existencia

Con la presencia de padres y apoderados, la Escuela Fray Camilo Henríquez del sector Lo Campo, celebró su aniversario N° 99.

Esta escuela nace como resultado de un grupo de visionarios que decidió fundar esta institución con el propósito de brindar educación a hijos de los trabajadores de los cuatro fundos del sector. Comenzaron con 34 niños en 1924 y hoy tienen más de 120.

Para la directora del DAEM, **Cecilia Córdova**, se trata de un establecimiento educacio-

• Se trata de uno de los establecimientos educacionales más antiguos de la comuna de Panquehue.-

nal que con el correr de los años ha sido el formador de muchas generaciones; «es una de las escuelas que tiene mucho apoyo por parte de su comunidad, ellos se sienten identificados con ella, por lo tanto, la defienden y por lo mismo envían a sus hijos a este colegio. Este mismo apego ha significado que la escuela tenga una matrícula por sobre los 100 alumnos, lo que refleja el interés de la comunidad con este es-

tablecimiento».

En tanto la presidenta del Centro de Padres, **Alejandra Chapa**, aprovechó de hacer un llamado a la comunidad del sector a que el próximo año matriculen a sus hijos en este establecimiento educacional, ya que hasta el momento ha garantizado un sello de formación de calidad.

La directora de la escuela, **Mónica Luce-ro**, dijo que los aprendizajes de calidad son



Los números artísticos no podían faltar en esta celebración tan especial.

la base de la labor educativa: «El término aprendizaje globalizado se refiere a un enfoque educativo que busca establecer conexiones y relaciones entre las diferentes asignaturas, temas y disciplinas

dentro del proceso de aprendizaje. En lugar de abordar el conocimiento de manera aislada o fragmentada, el conocimiento globalizado busca potenciar a los alumnos», comentó la docente.

La ceremonia contó con la presencia del secretario municipal **Luis Alvarado** en representación del alcalde **Gonzalo Vergara**, y los concejales **Vanessa Ossandón**, **Manuel Zamora** y **Rosario Díaz**.